

Premières communions et confirmations



A noter !

10 septembre à 17h : rentrée du catéchisme

14 septembre à partir de 11h30 : repas de la Providence

15 septembre messe de 10h30 : rentrée des scouts et guides d'Europe

24 octobre à 19h30 : diner découverte du parcours Alpha

24 novembre : 1^{ère} communion des enfants de la paroisse

8

Notre Dam'enlien

n° 11

septembre 2024

Édito



Les vacances sont finies. Nous avons repris le chemin de l'école, du travail, des activités culturelles et sportives... et de l'église Notre Dame ! Pour la messe mais également pour les soirées de formation, les réunions, les répétitions de chants, les déjeuners de la Providence, les soirées louange, l'Adoration, etc. Quelle activité dans cette paroisse !

Nous espérons que cette pause estivale fut pour chacun l'occasion de repos, de temps familiaux et amicaux de qualité, de ressourcement spirituel... Un temps de relecture également comme nous vous proposons de le faire dans ce numéro spécial « rétrospective de cette première moitié d'année 2024 ».

Vous pourrez y retrouver les photos et témoignages des participants du parcours de formation sur la prière pendant le Carême, du pèlerinage paroissial de Rome en avril, des sacrements du printemps, de la journée à Annecy sur les traces de Saint-François de Salles et de Tom Morel.

Rendons grâce pour ces moments de ressourcement personnel, de belles rencontres, de découvertes, de partage.

Merci Seigneur pour ces paroissiens que Tu mets sur notre route et qui nous permettent d'avancer sur notre chemin de Sainteté. Aide-nous à nous rencontrer toujours plus profondément dans Ta charité. Que notre paroisse de centre-ville reste toujours ouverte à l'accueil des nouveaux venus et de tous ceux qui poussent la porte de l'église.

Nous vous souhaitons une bonne lecture
et surtout une bonne rentrée 2024 !

PAROISSE
Notre-Dame
de Bourg en Bresse

04 74 22 17 07 • www.notredame-bourgenbresse.fr



1

« Seigneur, apprends-moi à prier »

Durant 5 soirées et un week-end à Ars, une cinquantaine de paroissiens ont eu l'occasion de suivre un parcours sur la prière pendant le temps du carême.

Qu'est ce que la prière ?, comment la mettre en pratique dans sa vie de tous les jours au milieu de ses nombreuses occupations ?, comment le Seigneur nous parle-t-il ?, comment vivre les périodes d'aridité, de sécheresse ?...

Après un temps d'enseignement suivi d'un temps de prière personnelle, nous étions invités à partager notre expérience de la prière, en petits groupes avec l'appui de quelques questions.

Le week-end a permis d'expérimenter l'oraison et la lectio Divina ou comment le Seigneur nous rejoint à travers sa Parole et nous invite à la mettre en pratique chaque jour.

Témoignage de Jean-Louis Renaud, paroissien

« j'ai apprécié de participer à ces 5 soirées, tant sur l'organisation, la longueur des soirées, les thèmes proposés... Même si aujourd'hui je suis conscient de beaucoup de lacunes quand je prie, je peux me référer à ces moments de formation pour garder espoir car je sais que le Seigneur est toujours là quand je Le prie et que je dois apprendre à L'écouter pour vivre encore davantage en harmonie avec les paroles de l'Évangile. Merci aux organisateurs pour ces soirées et ce week-end ! »



Basilique de la Visitation sur les hauteurs d'Annecy
Tombe de Théodose Morel au Mémorial de la résistance Haut-savojarde

Annecy : François de Sales et Tom Morel

Le 29 juin, jour de la St Pierre et St Paul, une cinquantaine de paroissiens s'embarquent à la découverte de deux (autres) « héros », deux modèles, qui vécurent chacun dans une période troublée, en pleine guerre de religions pour St François (1567-1622) et dans la tourmente de la 2^e guerre mondiale pour Théodose (alias Tom) Morel (1915-1944).



Ils ont en commun un **courage inouï** : quel toupet pour le jeune François, tout juste ordonné prêtre, de venir défendre le catholicisme en pleine terre protestante, puis de prétendre faire sortir de leur couvent les religieuses du nouvel ordre qu'il a créé avec Ste Jeanne de Chantal, l'ordre de la visitation ! Quelle audace pour Tom Morel de défier les Allemands et la Milice française avec une poignée d'hommes, en plein hiver 1944 à plus de 1000 m d'altitude sur le Plateau des Glières !



Ils ont également en commun **une Foi à déplacer les montagnes** : en plus de la charge d'Évêque, St François trouve le temps d'enseigner, de guider des dizaines de personnes en remettant toujours Dieu à la première place. Tom Morel, formé chez les Scouts, père de famille, attaché à l'honneur, s'engage dans l'Armée Secrète au nom de sa Foi ; c'est elle qui le portera jusqu'au bout, jusqu'à son assassinat par un milicien alors qu'il tentait d'éviter un bain de sang.

Ils sont enfin **des modèles à suivre** pour nous tous et pour toutes les générations : le « best-seller » de St François de Sales, *Introduction à la vie dévote*, nous donne de nombreuses clefs pour avancer patiemment sur notre propre chemin de sainteté. Les témoignages des compagnons de Tom Morel dépeignent un chef charismatique par sa bonté, sa jovialité et son accueil inconditionnel d'autrui.

Chacun d'eux peut reprendre à son compte la phrase de St Paul qui fut l'antienne du psaume du jour : « J'ai mené le bon combat, j'ai achevé ma course, j'ai gardé la foi ! »

Témoignage d'Hannah Lee Lenoir

« Après avoir participé au Parcours Alpha, j'avais besoin d'approfondir ma relation à Dieu et questionner mon rapport à la prière. Les 5 soirées "Seigneur, apprends-nous à prier" tombaient à pic ! Le format était pertinent : un exposé sur le thème du jour, puis un temps d'échange en petit comité pour prolonger la soirée. C'est avec beaucoup d'humilité et de transparence que nous avons partagé nos doutes, nos joies et nos "méthodes" pour prier. J'ai particulièrement apprécié ces moments car ils m'ont beaucoup appris, mais aussi rassurés. J'avais besoin de me nourrir de différents témoignages sur l'expérience de la prière pour questionner ma pratique et l'améliorer.

Je peux dire que ma foi a été renforcée par ces soirées : j'ai réalisé à quel point la prière me permet de me rapprocher du Seigneur. Merci aux organisateurs pour cette belle initiative, j'espère qu'il y en aura d'autres ! »



Pèlerinage paroissial à Rome



La paroisse avait organisé un pèlerinage à Rome. Ils étaient 37 pèlerins à partir explorer la ville Sainte du 21 au 28 avril. Parmi eux, Laure Montagne, jeune femme de 33 ans diététicienne au centre psychothérapique de l'Ain. Arrivée à Bourg il y a 3 ans, petit à petit, elle s'est pleinement intégrée à la Paroisse.

Initialement, Laure désirait faire un pèlerinage en Terre Sainte mais ce dernier a malheureusement été annulé et c'est au cours d'un repas du Parcours Alpha que le Père D. Blot a évoqué le pèlerinage à Rome et la voilà inscrite !

Laure est partie deux fois en pèlerinage à Lourdes et elle a trouvé cela exceptionnel tant par ce qu'on y découvre, les lieux en lien avec notre religion, les moments personnels de prière : « C'est pour moi la meilleure façon de passer ses vacances ». A Rome, ce qu'elle voulait vraiment voir c'était les tombeaux de St Pierre et de St Paul. Ce n'était pas forcément le côté « visite » qui la motivait le plus, mais, finalement découvrir, acquérir certaines clés de lecture (comme lire une mosaïque, une peinture, comprendre pourquoi telle basilique a été construite de façon particulière) a été une expérience très enrichissante pour elle et cela l'amènera à être plus attentive à certains détails lors de futures visites

Selon elle, un pèlerinage à Rome, c'est aussi se mettre dans les pas des premiers chrétiens. En partant, elle n'avait pas conscience de l'intensité de ce qu'elle allait vivre : une certaine compréhension des racines de notre Foi et sa diffusion dans le monde. « C'était une très belle découverte et un rapprochement avec Dieu où l'on perçoit un peu plus Son œuvre et Son amour pour l'Église ». Ce pèlerinage lui a également permis de mieux faire connaissance avec les paroissiens présents : « On découvre vraiment les personnes qu'il y a derrière ces visages et leur vie. Et quel plaisir de les revoir maintenant à la messe ; de belles amitiés se sont créés en dehors de la paroisse pour certains ».

« La semaine est passée tellement vite, c'est incroyable comment en groupe tout peut paraître plus léger ». Des imprévus d'hébergement n'ont pas gâché le voyage et leur ont permis de vivre de merveilleux moments. « C'était une ambiance un peu colonie de vacances et cela m'a rappelé de bons souvenirs et m'en a créé des excellents nouveaux ».

Il y avait beaucoup de moments forts durant ce pèlerinage, dès le début avec notamment la visite de la Basilique Saint-Paul-hors-les-Murs, « j'ai vraiment commencé à sentir que ce séjour allait être très intense et allait me faire évoluer dans ma compréhension de l'histoire de l'Église ». Pour elle, l'apothéose a été la messe "ad caput", c'est-à-dire en face du tombeau de St Pierre, « c'était un moment irréel, je n'aurais jamais pensé assister à une messe aussi proche des restes du chef des Apôtres. Je crois qu'à ce moment-là je suis montée sur un petit nuage duquel j'ai eu du mal à redescendre ». Il y eut encore d'autres beaux endroits et moments forts comme par exemple la ville d'Orvieto et sa cathédrale où sont relatés les épisodes d'un miracle eucharistique.

Ce fut un pèlerinage « très très riche en découverte et en émotions ».
(Dédicace à Priscilla et le tiramisù à la pistache).

